## PALABRAS DR. FRANCISCO URIBE GÓMEZ CEREMONIA DE GRADOS 24 DE JULIO DE 2024

Queridos graduandos, estimadas familias, colegas, y amigos:

Hoy es un día de celebración, un día para honrar el arduo trabajo, la dedicación y el compromiso de cada uno de nuestros graduandos. Este momento marca el final de una etapa importante y el inicio de un nuevo capítulo lleno de desafíos y oportunidades. Estoy profundamente orgulloso de todos ustedes y emocionado por lo que el futuro les depara.

Graduandos, han alcanzado un logro monumental. Recibir sus títulos es un reconocimiento a su esfuerzo y perseverancia. Cada uno de ustedes ha enfrentado y superado numerosos desafíos para llegar hasta aquí. Este es un testimonio de su fortaleza, determinación y pasión por el conocimiento.

Hoy, sin embargo, quiero hablarles no solo de sus logros, sino también de los grandes retos que nuestra sociedad enfrenta y del papel crucial que ustedes, como nuevos profesionales, tendrán en abordarlos.

Uno de los desafíos más urgentes de nuestro tiempo es la brecha de género. A pesar de los avances significativos, aún existen desigualdades en muchos ámbitos de la vida, incluyendo el acceso a la educación, las oportunidades laborales y la representación política. Es fundamental que todos nosotros trabajemos para cerrar esta brecha, promoviendo la igualdad de oportunidades y asegurando que las voces

de todas las personas, sin importar su género, sean escuchadas y valoradas.

Otro desafío crítico es la contaminación y su impacto devastador en nuestro planeta. La contaminación del aire, del agua y del suelo afecta la salud de millones de personas y daña irreparablemente nuestros ecosistemas. Es imperativo que adoptemos prácticas sostenibles y que trabajemos para reducir nuestra huella ambiental. Cada acción cuenta, y cada uno de nosotros puede contribuir a la protección de nuestro entorno.

El cambio climático es quizás el desafío más trascendental de nuestra era. Sus efectos se sienten en todo el mundo, desde el aumento de las temperaturas y los eventos climáticos extremos hasta la pérdida de biodiversidad. La lucha contra el cambio climático requiere de un esfuerzo colectivo y global. Necesitamos innovar, adoptar energías renovables y promover políticas que protejan nuestro planeta para las generaciones futuras.

La seguridad alimentaria es otro reto crucial. En un mundo donde aún hay millones de personas que sufren de hambre y malnutrición, debemos encontrar formas de producir alimentos de manera sostenible y equitativa. Esto implica no solo mejorar las técnicas agrícolas, sino también abordar las desigualdades en el acceso a los recursos y la distribución de alimentos.

Frente a estos desafíos, el papel de las instituciones de educación superior es más importante que nunca. La Universidad Tecnológica de

Pereira se compromete a formar profesionales no solo competentes en sus campos, sino también conscientes de su responsabilidad social y ambiental. Nuestro objetivo es preparar a líderes que no solo busquen el éxito personal, sino que también trabajen para el bienestar común y la sostenibilidad del planeta.

Graduandos, ustedes han sido equipados con el conocimiento y las habilidades necesarias para enfrentar estos retos. Pero más allá de eso, han sido formados en un entorno que valora la ética, la equidad y la responsabilidad social. Estas cualidades son esenciales para liderar el cambio y encontrar soluciones sostenibles a los problemas que enfrenta nuestra sociedad.

En este nuevo camino que comienzan, les insto a que se comprometan a ser agentes de cambio. Utilicen sus conocimientos y habilidades para cerrar la brecha de género, para combatir la contaminación y el cambio climático, y para garantizar la seguridad alimentaria para todos. Trabajen con integridad, compasión y determinación, sabiendo que cada esfuerzo cuenta y que cada acción puede hacer una diferencia.

Recuerden siempre los valores y principios que nuestra universidad les ha inculcado. La autonomía, el mejoramiento continuo, el desarrollo de conocimiento pertinente, la participación activa, la cooperación, la equidad y la probidad son los pilares que deben guiar sus acciones y decisiones. Estos valores no solo son importantes para su desarrollo profesional, sino también para su crecimiento personal y para el bienestar de la sociedad en general.

Graduandos, confío plenamente en su capacidad para enfrentar y superar cualquier obstáculo. Sean siempre responsables y comprometidos, actúen con respeto y cordialidad, tomen decisiones acertadas y demuestren solidaridad en cada paso que den. La educación que han recibido aquí en la Universidad Tecnológica de Pereira les ha proporcionado una base sólida, pero su éxito futuro dependerá de su capacidad para seguir aprendiendo, adaptándose y liderando con integridad y pasión.

Les deseo el mayor de los éxitos en sus futuros proyectos y les animo a seguir aprendiendo y creciendo. Ustedes son el futuro de nuestra sociedad, y estoy seguro de que lograrán grandes cosas. Este no es el final de su viaje, sino el comienzo de una vida llena de oportunidades, desafíos y logros.

¡Felicidades, graduandos! Que este sea solo el comienzo de una vida llena de logros y satisfacciones. Que sigan adelante con confianza y determinación, sabiendo que tienen la capacidad de hacer una diferencia en el mundo.

Muchas gracias.